

¡Jarrito de Guadalajara!



Notas Contemporáneas CRISTIANO ESH

Notas Contemporáneas... ¡JARRITO DE GUADALAJARA!

Existe un dicho que dice, ¡pareces jarrito de Tlaquepaque! ¿Te lo han dicho? Seguramente porque te sentiste por algún comentario que oíste, y que incluso no era para ti, o no aguantaste la carrilla o el “bullying” entre familia o amigos; eso denotas que eres muy sensible y aguantas poco. Por ello alguien con verdad te dijo: “Andas como jarrito de Tlaquepaque” pues aguantas muy poco; o pareces “Ollita de Tonalá, pues de todo te quiebras” Bueno, las expresiones: Jarrito de Guadalajara, de Tlaquepaque o de Tonalá, son la misma cosa. No sé cómo se conozca. Habla de una persona “Sentida” todo lo toma como personal, y hace un drama.

En Tlaquepaque o en Tonalá, se elaboran artesanías y entre ellos los Jarritos o pequeñas ollas, y que debido al material con el que se fabrican, cualquier roce o caída, fácil puede dañarse, agrietarse o hasta romperse. Y muchas gentes son algo idéntico, no aguantan alguna broma, o una crítica, o que se les muestre algún error en su conducta o proceder; son “Sensibles” al rechazo y a la crítica; o incluso, cuando alguien muestra su desacuerdo en cuestiones de opiniones; El “Sentidito” enseguida se incomoda y se molesta. O incluso se molesta e irrita cuando las cosas no

Notas Contemporáneas.... JARRITO DE GUADALAJARA.

son como espera que se hagan. Etc. Estas personas son fáciles Sentidas; y en esta condición se invaden de rencor, resentimiento, despecho y enemistad.

Se dice que, hoy se vive una generación de gente frágil o de cristal, muy delicados pues fácil se pueden romper. El término "cristal" hace alusión a personas que son Sensibles ante los problemas y las injusticias que se les van presentando en su vida cotidiana; fácil son afectados y se llenan de melancolía. El término "cristal" está asociado a la fragilidad de algo que se puede romper fácilmente. Sin embargo, la generación de cristal o personas muy Sentidas, no son algo nuevo; todos los tiempos han existido. Lo vemos también más de algún personaje bíblico.



El rey Saúl: Un Jarrito de Guadalajara.

*Y cantaban las mujeres que danzaba,
y decían: Saúl hirió sus miles, Y
David sus diez miles. Y enojose Saúl
en gran manera, y desagradó esta
palabra en sus ojos...*

1 Samuel 18:7-8

Saúl... Hebreo: **shâ'ûl** 7586

Relacionado con **shâ'êl** 7592, esta es una de las 16 palabras para deseo.

Significa: Desear, dedicar, preguntar, querer, saludar con paz.

Enojose... Hebreo: **chârâh** o **kjará** 2334

Significa: Calentarse, arde de cólera, celos, airarse, enardecer, encenderse, enojo, ensañar, entristecer, excitar, incitar pasión, quemar, brillar.

Con estos significados aprendemos que el rey Saúl, tenía todo para ser una persona brillante en Dios. Debió ser sabio para proceder con pasión, y ser una persona encendida para resplandecer para lo del Señor y Su Reino. Él poseía una naturaleza y esencia de un alto deseo **shâ'êl** para con su Amo, Dueño y Señor. Pero mostró su desagrado debido a que no fue cuidadoso con sus sentimientos, y entonces se "sintió", fue invadido de celos y procedió como un "Jarrito de Guadalajara o Tlaquepaque" tuvo envidia de David, quien acababa de vencer al gigante Goliath. Este fue el inicio de su bancarrota delante de Dios.

Job, Jarrito de Guadalajara.

Clamo a ti, y no me oyes; Preséntome, y no me atiendes. Haste tornado

Notas Contemporáneas.... JARRITO DE GUADALAJARA.

cruel para mí: Con la fortaleza de tu mano me amenazas. Job 30:20-21
Aún cuando Dios había testificado de la excelente condición espiritual de Job: *Y Jehová dijo á Satán: ¿No has considerado a mi siervo Job, que no hay otro como él en la tierra, varón perfecto y recto, temeroso de Dios, y apartado de mal? Job 1:8*

Pero ciertamente, su vieja naturaleza o de su viejo corazón, en medio del fuego de la aflicción, se situó en una posición tan amarga, que le provocó decir disparates y acusar la Justa y Santa Naturaleza del Señor. Acusó al eterno de ser un desentendido, cruel, sordo y prepotente, que no le hacía caso. Job en su desesperación creyó que Dios le había dado la espalda. En su perfección, rectitud, temeroso de Dios y apartado del mal, no había aprendido acerca de que Dios era Justo, y que, si Él había permitido el dolor en su vida, solo era para perfeccionar alguna área que tenía que ser transformada.



Job acusó injustamente a Dios de ser sordo y cruel; se hizo visible su naturaleza de "Jarrito de Guadalajara"

Job nunca tuvo consciencia de que estaba tomando el lugar de Dios, pues dijo que él era la "causa" de que el pobre era salvado de sus aflicciones, o de que él era el ayudador del huérfano, y que alegraba el corazón de la viuda, etc. *Job 29:12-13* Cuando Dios quiso quitar esa mala imagen al pasarlo por el fuego de la aflicción, entonces los gemidos de Job brotaron preguntas como: *¿Por qué nací? ¿Para qué seguir viviendo? ¿Por qué me pasó esto a mí? ¿Por qué me ha venido esto sí solo he vivido para hacer el bien? ¿Por qué, por qué, por qué? Job 3:11 ¿Por qué no morí yo desde la matriz, o fui traspasado en saliendo del vientre? Otra versión dice: ¿Por qué no morí antes de nacer o salí del vientre ya cadáver?*

Podríamos decir: ¡Ahhhh, que Job, que Sentido era, se rompió! Pero de manera similar, así a actuado el ser humano, todo el tiempo. Y es verdad, se tienen tiempos de placer, de estar en la exaltación; pero estos se acompañan de tiempos de adversidad, de prueba, y en donde Dios solo

Notas Contemporáneas.... JARRITO DE GUADALAJARA.

trata de convertir la Vieja Naturaleza del corazón, en algo semejante a Él. Sin embargo, el cristiano se es dado a glorificar y exaltar la Naturaleza Buena de Dios en tiempos favorables; pero en tiempos adversos y de aflicción, brota la naturaleza "Sentida" que fácil se rompe y es invadida de tristeza, molestia y hasta enojo. En estos principios espirituales, hoy se necesita una generación de cristianos de hierro, de aguante, de soporte y temple, en medio de cualquier tipo de situación.

El Joven Rico un Jarrito de Guadalajara.

Dícele Jesús: Si quieres ser perfecto, anda, vende lo que tienes, y da lo á los pobres, y tendrás tesoro en el cielo; y ven, sígueme. Y oyendo el mancebo esta palabra, se fue triste, porque tenía muchas posesiones.

Mateo 19:21-22

Los textos no mencionan nada de Jarrito de Guadalajara, no habla textualmente de que este joven se sintió o se rompió, pero su acción posterior, después de haber oído las palabras de Jesús, le hicieron hacer una decisión de irse o retirarse adolorido, triste y enojado. Cuando la persona tiene un buen nivel de soporte o aguante, agradece el consejo escuchado, jamás huye, ni se deja embargar por la tristeza. Aquí la palabra "triste", da la idea de haber sido objeto de dolor y enojo. Esta condición, la obtuvo al sentir el pinchazo que recibió, por las palabras oídas, y entonces le produjo aflicción y Re-Sentimiento. La Biblia nunca menciona que ese joven, haya regresado después a Jesús para seguirle. Más bien se fue frustrado, y recordando una y otra vez, que sus posesiones habían sido tocadas. ...*tenía muchas posesiones...* ¡Vaya! No que sea un pecado, poseer posesiones o propiedades. Lo malo de este asunto está, en que ellas se conviertan en un tesoro en el Viejo Corazón. Jesús, vio el apego que tenía el joven a ellas, y le dice: ...*anda, vende lo que tienes, y da lo á los pobres, y tendrás tesoro en el cielo; y ven, sígueme.*



**Otro "Jarrito de Guadalajara"
lo fue el Joven rico; se Sintió
al ser tocadas sus posesiones,
y se retiró enojado y triste.**

La persona "Sentida" se siente dolida y ofendida por el trato injusto que ha recibido. Las palabras de Jesús, fueron como un dardo que lastimó al joven; enamorado y fuertemente ligado a sus propiedades. No olvidemos que

Notas Contemporáneas.... JARRITO DE GUADALAJARA.

somos como extranjeros en esta vida; no es sabio echar raíces profundas por las cosas de este mundo. Sí, esas propiedades, debemos valorarlas, administrarlas y apreciarlas, pero se debe evitar que se conviertan en la fuente del presente bienestar. Esto desplazaría a Dios de ser “el Primero y la Fuente de toda satisfacción y bienestar” *Deuteronomio 8:18 ...acuérdate de Jehová tu Dios: porque él te da el poder para hacer las riquezas.*

Si esta misma esta lección se repitiera en nuestros días, con toda seguridad, muchos de los acaudalados ministros, y otros cristianos, reaccionarían como el joven rico, pues sus posesiones y propiedades son muchas, y son consideradas como el fundamento de su seguridad y disfrutar de bienestar. Pero la Voz de Jesús, aun no se apaga: ... *anda, vende lo que tienes, y da lo á los pobres... ¡Muchos se retirarían “Sentidos”!*



Caín, Jarrito de Guadalajara.

Y Abel trajo también de los primogénitos de sus ovejas, y de su grosura. Y miró Jehová (Yehováh) con agrado á Abel (Jébel) y a su ofrenda (minchâh); Mas no miró propicio a Caín (qayin) y a la ofrenda suya. Y ensañóse Caín en gran manera, y decayó su semblante.

Génesis 4:3-5

Caín se levantó contra su

hermano Abel, y le mató. Génesis 4:8

Mató... hebreo: **jaráq** 2026

Significa: Golpear con intención de matar, herir, aniquilar, asesinar, dar muerte, deshacer, destruir.

Los sentimientos de Caín fueron tocados, al ver que su ofrenda no tuvo el agrado de Dios. Su semblante o expresión se desfiguró. Se quebró, su ceño se frunció; recibió un pinchazo al ver que el Señor se agradó de la ofrenda de Abel, y no de la suya. La Escritura menciona que su semblante cambió, se alteró y decayó, entonces se hicieron presentes sus celos, ardió en cólera, se enardeció, se encendió de enojo.

Génesis 4:6 Entonces Jehová dijo á Caín: ¿Por qué te has ensañado, y por qué se ha inmutado tu rostro? Aquí, Caín, debió haber prestado atención a la Voz de Dios, luego se hubiera tomando unos instantes para reflexionar en lo que se le decía; pero no, él no detuvo el fuego de su arrebatada pasión

**Una persona Sentida,
puede incluso llegar a
matar, si no va delante de
Dios, para pedir ayuda.**

Notas Contemporáneas.... JARRITO DE GUADALAJARA.

sentida como un “Jarrito de Guadalajara” Debió haber preguntado: Señor ¿qué estoy haciendo mal? El Señor con toda seguridad le hubiera mostrado el error cometido al presentar su ofrenda. Pero lejos de ello, dejó que la pasión de sus equivocados sentimientos, se desbordaran, y llegaran a una condición dominante, y entonces procedió a matar a su hermano Abel.

Originalmente, Dios nos otorgó un reino incommovible.

Así que, tomando el reino inmóvil... Hebreos 12:28

Reino... Griego: asáleutos 761

Significa: Sin estremecerse, inmóvil, incommovible, oscilar, agitar, mecer, perturbar, remecer, temblar, vibrar, perturbar.

Contrario a la naturaleza de un “Jarrito de Guadalajara, de Tlaquepaque o de Tonalá” cuando Dios creó al hombre, le dio la naturaleza de un “reino incommovible” Bueno, no precisamente debía ser una criatura con sentimientos rudos, ásperos y duros en su trato para con su prójimo. Más bien era en lo relacionado a su posición delante de Dios, y para estar siempre firmes, sólidos y fuertes en su decisión a favor de la Verdad del Señor. Entonces, el ser humano fue creado como un “reino incommovible” poseía la naturaleza de una roca, la cual no oscila, no se perturba, no cambia, o cambia su apariencia.



Cuando Dios creo al hombre, le depositó una naturaleza incommovible, como la de roca.

Así que, si se posee un buen nivel de madurez y crecimiento en la Estatura espiritual del Señor Jesús, no se mostrará como un “Jarrito de Guadalajara” una persona que se siente o se ofende por todo; un cristiano que no aguanta nada, y fácil se rompe. Alguien con una naturaleza incommovible o como de una roca, se mantiene como tal. Si a la roca le pegan, la avientan, se hacen mala cara, o recibe palabras de desprecio, o le hieren con espinas, la roca jamás cambiará, ni tendrá una mala reacción: ella seguirá siendo roca. Y esto debiera ser lo mismo con el cristiano que supuestamente está adquiriendo madurez espiritual.

Considerad como un gran gozo, hermanos míos, el estar rodeados por toda clase de pruebas. Santiago 1:2

¡Vaya! En las filas del pueblo de Dios ¿Habrá alguien que ensamble o sea

Notas Contemporáneas.... JARRITO DE GUADALAJARA.

uno con esta Escritura? La verdad, es difícil encontrarlo, recordemos al rey Saúl, a Job, al profeta Elías, y otros más, en su momento mostraron su naturaleza de “Jarritos de Guadalajara”, se ofendieron y sintieron en medio de momentos de prueba o contrarios a lo que esperaban. Esta condición es la misma en nosotros en relación a nuestra reacción en medio de la prueba.

El núcleo o meollo de una naturaleza Sentida.

¿Quién te inspira (neshamá) lo que dices? Job 2:4

A todo ser humano, se le otorgó una naturaleza altamente sensible. Claro, eran sentimientos con la Esencia y Naturaleza de Dios; pero es todos conocido el hecho de que el pecado deformó esa condición. *Isaías 1:6 Desde la planta del pie hasta la cabeza no hay en él cosa ilesa, sino herida, hinchazón y podrida llaga...* Al paso del tiempo, esa mala condición se ha tornado aún más obstinada; antes se decía: “Mírame y no me toques” hoy es: “Ni me mires ni me toques”.



**Eres “Jarrito de Guadalajara”,
o de Tlaquepaque, eres muy
sentido, no aguantas nada,
fácil te rompes...**

Los sentimientos, son innatos en toda persona, al principio eran vitales para conectarse con Dios, ellos conectaban con las cosas celestiales; eran suaves y frágiles; poseían una naturaleza espiritual muy sensitiva. Se movían al toque más ligero, ya sea éste, agradable o doloroso. Ellos estaban sujeto a sentimientos de alegría y contentamiento, o de depresión y tristeza. Si es tocado por algo ajeno o extraño a la naturaleza santa del Señor, entonces se deprime y decae, pero si es tocado por la Voz o el Toque del Creador, entonces se fortalece, se aviva y vigoriza.

Dios otorgó este soplo o aliento sensitivo al hombre para que tenga gozo y contentamiento al estar conectado con su Creador, y no para que tenga tristeza, enojo y depresión. Esa capacidad “Sentidora” es mucho muy parecida a una planta llamada “Sensitiva”; si algo extraño la toca, entonces se marchita y debilita; pero si es tocada por el suave viento o por la brisa, entonces se fortalece y se aviva y vigoriza. Toda persona posee un “Talón de Aquiles” Sin considerar el nivel de crecimiento espiritual. Basta que le señalen algún error o tocar alguna propiedad o reciba una crítica no favorable y enseguida brota el enojo. O incluso, si las cosas no son o se

Notas Contemporáneas.... JARRITO DE GUADALAJARA.

hacen como se pide, luego se presenta la molestia y contrariedad debió a que la capacidad "Sentidora" fue tocada.

La fuente original de los sentimientos o de la capacidad "Sentidora" la biblia la llama como: El Soplo o Aliento Neshamá de Dios, depositada en el hombre. Génesis 2:7 Esta palabra hebrea, significa: Inspiración divina; aliento; hálito; vida; inteligencia; espíritu, soplo; alma; mente; intelecto; respirar, subir y levantar, succionar y beber con ansiedad. *¿Quién te inspira (neshamá) lo que dices?* Esta capacidad "Sentidora" no solo influye en lo que se dice; sino lo es también en relación a lo que se siente o a los sentimientos. Este es el meollo de donde procede o surge la reacción de "Jarrito de Guadalajara"



Busquemos que sea cambiada esa dualidad que tenemos en nuestros sentimientos, y seamos sensibles, pero para Dios.

Jarritos de Guadalajara, y el principio espiritual del Prepucio.

Circuncidaos (mûl) á Jehová (yehôvâh), y quitad (sûr) los prepucios ('orlâh) de vuestro corazón (lêbâb), varones ('îysh) de Judá (yehûdâh) y moradores (yâshab) de Jerusalem (yerûshâlaim)... Jeremías 4:4

Entre los judíos, se realiza durante una ceremonia especial cuando el bebé tiene 8 días de vida. Los varones nacen con un pliegue de piel, llamado prepucio, que cubre la cabeza (glande) del pene. Durante la circuncisión, se extrae el prepucio para dejar expuesta la cabeza del pene. En parte lo practicaban por cuestiones médicas y también como un ritual; a la vez habría menos riesgos de padecer infecciones urinarias.

Pero ¿qué significa hoy el estar circuncidado espiritualmente o quitar el prepucio del corazón? Bueno, debemos saber que cuando Dios habla de quitar el prepucio del corazón, se debe a que figurativamente el corazón posee como una cubierta que lo guarda y lo envuelve. En su interior el corazón encierra las llamadas: Obras de la carne.

Y manifiestas son las obras de la carne, que son: adulterio, fornicación, inmundicia, disolución, idolatría, hechicerías, enemistades, pleitos, celos, iras, contiendas, disensiones, herejías, envidias, homicidios, borracheras, banqueteos (desenfrenos en las comidas), y cosas semejantes a éstas:

Gálatas 5:19-21

Notas Contemporáneas... JARRITO DE GUADALAJARA.

Quitar el prepucio, habla de que esas obras se dejen ver o queden expuestas; y al ser detectadas, confesarlas a Dios, arrepentirse y entregarlas a Dios para que sean transformadas y así lleguen a adquirir una nueva naturaleza. Conscientemente no se debe hacer el disimulado para no notar la existencia de una diversidad de esas obras operando en la vida cotidiana; y así eleven el estímulo e influencia para reaccionar como un: "Jarrito de Guadalajara" o como una persona que fácil se "Siente" o que no aguanta o soporta las contrariedades y pruebas.

En otra aplicación: Debemos saber que en la diversidad de personalidades y formas de ser de las personas; hay quienes poseen un "prepucio" más grueso que otro. Vemos como hay personas que poseen un aguante o soporte más fuerte que otros en tiempos de dolor y adversidad. Otros fácil se rompen, se quiebran o se "Sienten". Y esto es algo natural; solo que, en una aplicación no correcta, los que poseen un "prepucio" delgado son más dados a "Sentirse como un Jarrito de Guadalajara".

Y si se esperara glorificar a Dios aun en tiempos en que se es pasado por el fuego de la prueba; entonces es necesario buscar cada día un mayor incremento en la unión que se tiene con Jesús. Esto nos convertirá en Jarritos con un mayor temple y aguante. No debemos olvidar que los Jarritos, son pasados por el fuego para adquirir una mayor capacidad de resistencia. Así que hay que mostrar delante de Dios, una buena actitud de agradecimiento y alabanza cuando se es pasado por el fuego de las pruebas.

Para que la prueba de vuestra fe, mucho más preciosa que el oro, el cual perece, bien que sea probado con fuego, sea hallada en alabanza, gloria y honra. 1 Pedro 1:7

**Este Material, es de USO LIBRE; al usarlo evite un ILÍCITO... No se permite su uso con fines lucrativos... Respete el Diseño Original; mencione nuestra Página Web.
Las imágenes de estas notas, son tomadas de sitios como: Flickr... Pixabay...
En donde aparecen de uso libre. Otras son tomadas de lclipart.com, por suscripción.**

Recopilación y Redacción: Sergio Gask.... Pastor
Página: www.cristianoesh.com.mx
Correo: cristianoesh@gmail.com